

Trabajan en método para saber dónde están detenidos desaparecidos

Empiezan a servirse el plato fuerte en la Mesa de Diálogo

La comisión de la Mesa de Diálogo para determinar el paradero de los detenidos desaparecidos entró ayer en tierra derecha, para definir un método que permita que miembros activos o en retiro de las Fuerzas Armadas entreguen antecedentes sobre el paradero de víctimas de atropellos.

Los abogados de derechos humanos calificaron la jornada como la más productiva de la mesa. El cuento - que duró dos horas en el salón ocho del Edificio Diego Portales - se abrió con una propuesta metodológica entregada por el presidente de la comisión, monseñor Sergio Valech.

El legista Héctor Salazar contó, luego de la reunión, que el documento sirve de base para elaborar una fórmula que permita conocer el paradero de los detenidos desaparecidos, establecer cómo se produjo cada uno de los hechos y el grado de compromiso de las instituciones armadas en la detención, ejecución e inhumación clandestina de unos mil 200 opositores al gobierno militar.

Para chicotear los caracoles, Salazar afirmó que hasta el viernes los participantes de la comisión podrán entregar sugerencias para definir el método final, onda de tener listo lo antes posible un mecanismo básico que permita conocer el paradero de los desaparecidos.

Su colega Pamela Pereira se apuró en recalcar que no sólo se trata de ubicar los cadáveres, sino también "conocer en qué situación se produjeron los hechos" de tal manera de configurar un cuadro que permita a la sociedad conocer la verdad completa, y aportar todos los antecedentes a los tribunales para que hagan justicia.

"Entiende el temor en la sociedad chilena a que se llegue a puntos finales, pero esa no es una materia que podamos resolver aquí" puntualizó Pamela Pereira.

Por su lado, el presidente de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, Jaime Castillo, afirmó que no se podrá renunciar a la investigación de los casos.



El presidente de la Comisión de Detenidos Desaparecidos de la Mesa de Diálogo, monseñor Sergio Valech, entregó una propuesta respecto de cómo los uniformados podrían dar antecedentes sobre el paradero de víctimas de atropellos a los derechos humanos.

Tremendo avance

La abogada Pereira destacó que en la reunión de ayer, por primera vez, trabajaron conversando de corrido, sin que se desviaran del tema principal, en un ambiente que llegó a ser ameno.

Su colega Héctor Salazar, en tanto, destacó la "extraordinaria buena voluntad para seguir adelante" de los uniformados. "Estamos avanzando en concretar mecanismos que ayuden a que la verdad afflore", dijo.

"Yo en lo personal siento que hoy día se abren puertas, se abren ventanas, se ven luces, que hay un buen ánimo, no obstante la complejidad y delicado del tema", indicó.

Tirando la pérgola, el abogado afirmó que "tenemos que hacer públicamente un reconocimiento de la posición y ánimo positivo de ellos (los militares), reconociendo que partimos de posiciones muy distintas".